
VSVi
59. Mitgliederversammlung der Vereinigung der Stra
ßenbau- und Verkehrsingenieure in Hamburg e.V.

Der eigentlichen Mitgliederversammlung ging um 16:00 Uhr ein Vortrag voraus;

Bau der S4 Ost Hamburg - Bad Oldesloe

Frau Dipl.-Ing. Amina Karam, Bereichsleiterin und Gesamtprojektleiterin bei der DB Netz AG be
richtet.

Niederschrift über die 59. Mitgliederversammlung am 22. Feb
ruar 2023 in den Räumen des Hafen-Klub Hamburg e.V.

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung

Herr Raimund Brodehl eröffnet die Mitgliederversammlung um 17:20 Uhr und begrüßt die 

anwesenden 32 Mitglieder (siehe Anlage Teilnehmerliste).

Er stellt fest, dass zu dieser ordentlichen Mitgliederversammlung frist- und formgerecht 

eingeladen worden und die Versammlung somit beschlussfähig ist. Vor Eintritt in die Ta

gesordnung wird in stiller Ehrung der seit der letzten Mitgliederversammlung verstorbenen 

Kollegen gedacht. Es gibt keine weiteren Anregungen und die Tagesordnung wird ein

stimmig angenommen und somit festgestellt.

Top 2: Genehmigung der Niederschrift über die 58, Mitgliederversamm
lung am 02. Juni 2022

Die Niederschrift über die 58, Mitgliederversammlung ist auf der Homepage veröffentlicht 

und den Mitgliedern mit der Einladung zu dieser Versammlung zugestellt worden.

Jahr der Kassenprüfung ist zu korrigieren. Weitere Einwendungen gegen Form oder In

halt der Niederschrift werden nicht erhoben. Die Niederschrift wird ohne Änderung geneh

migt.
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Top 3: Berichte des Vorstandes über die Tätigkeit der Vereinigung 

im Jahr 2022

Top 3.1: Bericht des Vorsitzenden (Raimund Brodehi)
Herr Brodehi berichtet über das vergangene Jahr 2022. Die Mitgliederzahl gestaltet sich

in 2022 leiderweiter leicht rückläufig. Themenschwerpunkte in insgesamt 4 Vorstandsit

zungen waren das Wiederanfahren des Seminarprogramms, Exkursionen auf Baustellen 

die Vorbereitungen zur 60-Jahr Feier, die Verbreiterung der Vorstandsarbeit und die Digi

talisierung.

Top 3.2: Bericht des stellvertretenden Vorsitzenden (Mirco Bachmeier)
Herr Bachmeier ist zu dem Termin der heutigen Mitgliederversammlung leider verhindert. 

Die zugelieferten Beiträge werden durch den Geschäftsführer Daniel Scheer vorgetragen. 

Es wird berichtet von den Vorbereitungen zur 60-Jahr Feier der VSVI-Hamburg und zu 

den geplanten Veranstaltungen im Zuge des Seminarprogramms „VSVI-Herbstverkehr 

2023''.

Top 3.3: Bericht des Geschäftsführers (Daniel Scheer)

Herr Scheer berichtet von der Einbindung des Event-Management-Systems der BSVI in 

die Website des VSVI. Hiermit sollen insbesondere bei der Durchführung von Veranstal

tungen durch den VSVI deutliche Erleichterungen und eine Verschlankung des Arbeits

aufwands erreicht werden. Das neue Event-Management-System ist ab sofort nutzbar. 

Weitere Tätigkeiten im Jahr 2022 waren die Betreuung und Fortschreibung der Website 

und der Start von Newsletterkampangen. Kurzfristig soll für die gemeinsame Datenver

waltung eine Cloudablage eingerichtet werden.

Top 3.4: Bericht der Fortbildungsreferentin (Tanja Windhorst)
Frau Windhorst berichtet vom Seminarprogramm in 2022 im Mai und im Juni. Ein High

light aus Sicht des Vorstands war die Baustellenbesichtigung der Verlängerung der U4 

Horner Geest am 09.09.2022. Für das Jahr 2023 sind im April/Mai Seminare mit den The

menschwerpunkten „Konstruktive Bauwerke“ und „Aktuelle Verkehrsthemen“ geplant. Au

ßerdem ist die Besichtigung der Baustellen der DEGES der Bauwerke K20 und K30 ge

plant.
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Top 4; Berichte über die Tätigkeit der Bundesvereinigung (BSVI)
Herr Brodehl berichtete kurz von den Aktivitäten der Bundesvereinigung BSVI.

Themen waren hier unter anderem Überlegungen für eine gemeinsame Zeitschrift für den 

Norden (HB, NDS, SH und HH) und eine stärkere Kooperation mit benachbarten Bunde- 

ländern in der grundsätzlichen Vereinsarbeit,

Die nächste Präsidialversammlung ist im Frühjahr 2023 in Kiel geplant.

Top 5: Rechnungsbericht über das Geschäftsjahr 2022 und Genehmi

gung des Haushaltsplanes 2023 (Birte Fetzer)
Die VSVI HH hat das Jahr 2022 mit einem Überschuss abgeschlossen und ist solide auf

gestellt. Frau Fetzer stellt den Wirtschaftsplan für das Jahr 2023 vor. Dieser wird durch 

die Mitgliederversammlung einstimmig angenommen.

Top 6: Bericht der Rechnungsprüferin (Beatrice Alers)
Frau Alers berichtet, dass die Finanzen der Vereinigung im abgelaufenen Geschäftsjahr

2022 anhand der Belege für Einnahmen und Ausgaben geprüft wurden. Unstimmigkeiten 

wurden nicht festgestellt. Die Mitgliederversammlung nimmt Kenntnis.

Top 7; Entlastung des Vorstandes
Frau Alers dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit und beantragt die Entlastung des 

Vorstandes. Die Mitgliederversammlung beschließt die Entlastung mit 4 Enthaltungen. 

Der Wirtschaftsplan für das Jahr 2023 wird einstimmig genehmigt.
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TOP 8: Vorstandswahlen

TOP 8.1: Wahl des Vorsitzenden/der Vorsitzenden
Da die Amtszeit von Raimund Brodehl endet, ist ein neuer Vorsitzender/eine neue Vorsit

zende zu wählen. Herr Brodehl stellt sich aus persönlichen Gründen nicht erneut zur 

Wahl und erläutert diese ausführlich. Weitere Kandidaten stehen nicht zu Wahl. Somit 

wird kein neuer Vorsitzender/ keine neue Vorsitzende gewählt. Die Position des Vorsit

zenden im Vorstand bleibt vorläufig vakant.

TOP 8.2: Wahl des Fortbildungsreferenten/der Fortbildungsreferentin
Da die Amtszeit von Tanja Windhorst endet, ist ein neuer Fortbildungsreferent/eine neue

Fortbildungsreferentin zu wählen. Eine Wiederwahl von Frau Windhorst ist nach zweimali

ger Wiederwahl ausgeschlossen.

Herr Dipl.-Ing. Sven Freund stellt sich zur Wahl des neuen Fortbildungsreferenten. 

Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Herr Freund wird nach einer kurzen Vorstellung sei

ner Person einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an.

TOP 8.3: Wahl des Schatzmeisters/ der Schatzmeisterin
Da die Amtszeit von Birte Fetzer endet, ist ein neuer Schatzmeister/eine neue Schatz

meisterin zu wählen.

Frau Dipl.-Ing. Birte Fetzer stellt sich zur Wahl der neuen Schatzmeisterin.

Weitere Vorschläge gehen nicht ein. Frau Fetzer wird einstimmig gewählt und nimmt die 

Wahl an.

TOP 9: Überlegungen zur Weiterentwicklung des Vorstands
Der Vorstand ist derzeit durch die hohe Belastung im Arbeitsumfeld nicht in der Lage alle 

für den Verein notwendigen Aufgaben adäquat abzuarbeiten. Es bestehen u.a. Defizite in 

den Bereichen Mitgliederwerbung, Social Media und der Pflege des Onlineauftritts. Eine 

Ausweitung des Vorstands oder die Einrichtung eines Beirats o.ä. wurden unter den Mit

gliedern diskutiert. Es wird angeregt, an die Mitglieder die Anfrage bzgl. der notwendigen 

Unterstützung zu streuen. Der Vorstand wird wie vorgeschlagen Vorgehen.

Top 10: Bericht zur 60-Jahr-Feier
Die 60-Jahr Feier soll im Hotel Hafen Hamburg stattfinden. Der Termin 08.07.2023 wurde 

dafür bereits im Hotel reserviert. Zur Unterstützung des Vorstands wurde ein Festtagsko
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mitee ins Leben gerufen, welches am 02.03.2023 erstmals Zusammenkommen wird. Wei

tere Informationen werden zeitnah an die Mitglieder gestreut. Der Vorstand bitte hier wei

terhin um Unterstützung und ist für jede Hilfe dankbar.

Top 11: Verschiedenes
Mit einem Dank an die Anwesenden für die Teilnahme schließt der Geschäftsführer Herr 

Daniel Scheerdie Versammlung um ca. 18:20 Uhr.
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